

Pour écrire la lettre à l'évêque

Les bonnes conditions pour écrire ma lettre

Prendre un temps suffisamment long (de quelques heures à un WE) dans un cadre de silence et de recueillement (ex : en bord de mer, à la campagne, à l'abbaye de Sablonceaux, de Maumont ou de Prailles, à l'Île Madame, ou même chez soi...)

Avant de commencer

Se tourner vers le Seigneur pour lui confier ce moment de relecture : marcher, s'asseoir en silence, lire les lectures du jour, prier...

Que mettre dans ma lettre ?

- Se présenter brièvement (maximum 3 lignes) : comment je m'appelle, l'endroit où je suis né, le type de milieu dans lequel j'ai grandi, ma famille, les activités qui occupent ma vie quotidienne (travail, études, loisirs...).
- En quelques lignes expliquer les raisons, les événements... qui m'ont poussé à demander le baptême ou la confirmation.
- Dire clairement que vous lui demandez de recevoir le baptême et/ou la confirmation.
- Si je peux, je raconte ma conversion ou ma rencontre avec le Christ.
- Que s'est-il passé en moi depuis que je chemine vers le baptême ou la confirmation ? Qu'ai-je découvert qui a du sens pour moi aujourd'hui ? (pour cette étape vous pouvez relire les notes prises tout au long du catéchuménat)
- Aujourd'hui qui est Jésus-Christ pour moi ?
- Comment j'envisage de vivre mon baptême ou ma confirmation ?

Quelques remarques de style :

Vous adressez cette lettre à Mgr Jacolin, évêque de Luçon et administrateur de notre diocèse. Ce n'est pas forcément lui qui vous baptisera ou vous confirmera, mais en tant que responsable du diocèse, il suit votre préparation.

Vous pouvez l'appeler « Monseigneur », mais vous pouvez aussi dire « Père » car il est prêtre. Il est préférable d'utiliser le vouvoiement par respect pour sa fonction de responsable de l'Eglise en Charente-Maritime.

La lettre peut s'achever par une évocation de votre prochaine rencontre avec lui (l'appel décisif pour ceux qui demandent le baptême / la confirmation pour ceux qui seront confirmés).

Vous pouvez ajouter une formule de politesse mais aussi un lien avec votre démarche comme « fidèlement dans le Christ », « Soyez assuré de ma prière », « Dans la joie de recevoir bientôt l'Esprit de Seigneur, recevez mes salutations », « En union de prière »... Cette formule est personnalisable selon votre goût et votre tempérament...

Bon courage !